

Décès de l'abbé Flavio Capucci, postulateur de la cause de béatification de saint Josémaria.

Le postulateur des causes de canonisation de saint Josémaria Escriva et de mgr Alvaro del Portillo, premier successeur de saint Josémaria, est décédé le 7 août à Rome.

08/08/2013

Le postulateur des causes de canonisation de saint Josémaria Escrivá et de mgr Alvaro del Portillo, premier successeur de saint Josémaria, est décédé le 7 août à Rome.

Né à Romano Brianza, en Italie, le 19 février 1946, don Flavio Dès vécut dès son plus jeune âge, à Naples, avec sa famille. Ses camarades de lycée lui firent rencontrer l'Opus Dei. Il y demanda l'admission en 1964.

Il fit ses études supérieures à l'Université Catholique de Milan et obtint une licence en Philosophie à l'université de Perugia. Il était aussi diplômé en Théologie à l'Université de Navarre. Revenu à Milan, il prit en charge la direction de la Résidence d'Étudiants Torrescalla et, tout investi dans la formation des jeunes qui fréquentaient ce foyer, il fut aussi rédacteur de la revue *Studi Cattolici*. Ordonné prêtre en 1974, il

se consacra au travail pastoral auprès des étudiants.

En 1978, mgr Alvaro del Portillo le nomma postulateur de la cause de canonisation de saint Josémaria, qui aboutit à la canonisation, Place Saint-Pierre, du fondateur de l'Opus Dei par Jean-Paul II, le 6 octobre 2002. Il ne cessa jamais de s'investir dans son intense ministère sacerdotal, à travers sa prédication, sa direction spirituelle et sa célébration des Sacrements.

En 1997, mgr Xavier Echevarria, prélat de l'Opus Dei, le nomma postulateur de la cause de canonisation de mgr Alvaro del Portillo. Le 5 juillet dernier, le Saint-Père signa le décret d'attribution d'une guérison miraculeuse au premier successeur de saint Josémaria, ouvrant ainsi la voie de sa prochaine béatification.

Il avait accordé récemment une interview pour parler de la coïncidence de la béatification de don Alvaro avec l'annonce de la canonisation de Jean-Paul II : « Le pape montra son attachement à don Alvaro lors du décès de celui-ci. Jean-Paul II qui tint à se recueillir devant sa dépouille mortelle et rendit tout de suite chez le Prélat de l'Opus Dei. Je pense que tous les deux avaient en commun, entre autres, leur humilité, leur amour de l'Église et des âmes, leur dévotion à la Sainte Vierge et le sens de leur paternité. Il y avait entre eux une grande syntonie spirituelle ».

Don Flavio souffrait du diabète, contracté dans les années 70. Cette maladie ne lui fit pas perdre son grand naturel, sa sérénité. Son sourire masqua jusqu'au bout tous ses malaises.

Il publia, entre autres : « Sono così felice » (Je suis heureuse), biographie de la servante de Dieu Monserrat Grases, « Josémaria Escriva, saint », itinéraire du processus de canonisation du fondateur de l'Opus Dei, et « Un monde de miracles » avec 18 guérisons attribuées à saint Josémaria, publié aux Editions du Laurier.

Par ailleurs, c'est son ouvrage d'analyse des fondements théoriques et des applications éthiques et politiques de la pensée d'Antonio Gramsci qui est le plus marquant.

Ses obsèques ont eu lieu jeudi 8 août, à Rome, en la Basilique saint Eugène.

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-ch/article/deces-de-labbe-flavio-capucci-postulateur-de-la-cause->

de-beatification-de-saint-josemaria/
(04/02/2026)